



金成小堤地区 くりはら元気アップ体操 代表 二階堂 亮子 さん



小堤地区では、地域住民の健康増進を目的に、行政区長の呼びかけで平成29年からくりはう元気アップ体操を始めました。コロナ禍で集まることができない時期もありましたが、現在は毎週土曜日に集会所で体操をしています。

地域の大切な湯

金成小堤地区で行われている、くじはら元気アップ体操の代表を務める一階堂さんに話を伺いました。

体操の参加者からは「腕が上がるようになった」、「膝が曲がるようになった」という声が聞かれます。

くりはら元気アップ体操以外にも、食べる力を鍛える口腔体操も取り入れ、みんなで

意識の変化

なっています。

運動は、一人で黙々と体を動かすよりも、みんなで和気あいあいと行う方が、楽しみながら続けられますし、体にも心にも良いと思います。

意識の変化

くりはり元気アップ体操に参加することで、地域のみんなの健康意識が変わってきていると感じています。

私自身も、栄養バランスを考えて食事を作ったり、すきま時間を使って口腔体操をし

くりはら 椅子を使つ
筋力アップ
このような
ンス運動と
レジスタン
で大切なこ
で行うこと
して行うこと
いこと、ゆ
地域の大
金成小堤
る、くりは
の代表を務
話を伺いま

市では、地域の皆さんが身近な場所でフレイル予防に具体的に取り組む「くりはら元気アップ体操」を、市内各地区で実施しています。体操の指導を行っている健康運動指導士の信田さんに、話を伺いました。

くりはら元気アップ 体操とは

くりはら元気アップ体操は椅子を使って手足を動かし、筋力アップを目指す体操です。このような運動を、レジスタンス運動といいます。

レジスタンス運動を行う上で大切なことは、正しい姿勢で行うこと、体の部位を意識して行うこと、呼吸を止めないこと、ゆっくり行うこと、



健康運動指導士
のぶた じゅんいち
信田 淳一さん

社会参加も大切に

例えば、筋肉を作るためには、運動に加えてたんぱく質の摂取が不可欠です。適度な運動と、必要な栄養が組み合わされることで筋肉は作られます。体操を行った皆さんには、摂取や、心の健康のための社会参加も大切です。

無理をしないことの五つです。特に、間違った姿勢で使うと体を痛める原因となるため、注意が必要です。

ぐりはら元気アップ体操は地域の皆さんで集まって1回自宅で1回、週に2回は行っています。

継続は力なり

たんはく質も含めた栄養バランスの良い食事を取るよう、声掛けをしています。また、くりはら元気アップ体操は、社会参加の側面も担っています。市内どの地区も、仲間との交流を楽しみながら運動に取り組んでいる様子が見られます。

レジスタンス運動は、ゲーム性のあるスポーツとは違った地味な運動のため、続かない人もいるかと思います。しかし、一度運動をさぼってしまうと、筋肉はすぐに衰えてしまいます。

レジスタンス運動を継続してもらえるよう、くりはら元気アップ体操では、一方的に指導するのではなく、皆さんから体の悩みや疑問を聞いてそれに対応したトレーニング方法も教えています。体の気になる箇所を改善するため、皆さん真剣に取り組んでいきましょう。

そして、運動の継続には、一緒に取り組む仲間の存在も大切です。ぜひ皆さんも、くりはら元気アップ体操に参加し、フレイル予防に取り組んでみてください。

くりはら元気アップ体操の一例を紹介！



● 申し込み 介護福祉課、各保健推進室、各地域包括支援センター窓口で配布している申請書に必要事項を記入の上、申し込みください。
なお、地域の介護施設と共同での取り組みも可能です。詳しくは、問い合わせください。

* 申請書は、市ウェブサイトからも取得できます。

になります。
また、フレイル予防の取り組みは、早いうちから取り掛かれば、その分、健康で元気になりますが、一人ではなかなか続できません。仲間と楽しみながら一緒に取り組むことが、長続きの秘訣です。

皆さんも、家族や地域の人たちと声を掛け合い、今すぐできることからフレイル予防を始めてみませんか。